
Noticias desde la Agencia de información de la Unión Europea para la seguridad y la salud en el trabajo (verano 2023)

News from the European Union information agency for occupational safety and health (Summer 2023)

Accesibles desde la página web <https://osha.europa.eu/es>

El derecho a trabajar en un entorno seguro y saludable: De los derechos a los hechos

El trabajo justo y la protección social eficaz figuran entre los principios fundamentales del **pilar europeo de derechos sociales**. El pilar y su plan de acción protegen a las personas en el trabajo, cuando buscan empleo y a lo largo de su vida profesional y privada. Para apoyarlo, la reciente campaña **«De los derechos a los hechos»**, liderada por la Comisión Europea, pretende reforzar los derechos sociales y mejorar la vida de la ciudadanía, en ámbitos muy tangibles, como las capacidades, la familia, los ingresos, la igualdad y el trabajo.

La Comisión está trabajando para crear más puestos de trabajo y luchar contra la desigualdad y la exclusión social, garantizando que todo el mundo pueda acceder a un trabajo y una formación de alta calidad. La EU-OSHA contribuye al Plan de Acción facilitando sus **herramientas gratuitas de evaluación de riesgos interactivas en línea (OiRA)** para ayudar a las empresas a cumplir la legislación nacional en materia de seguridad y salud en el trabajo.

Encuentre inspiración en historias de éxito, acceda a valiosas herramientas e infórmese sobre los próximos eventos que se celebrarán en su país. ¡Su seguridad y salud es lo primero!

Consulte los **recursos sobre el mundo laboral**.

La campaña «De los derechos a los hechos» también está en consonancia con el **Año Europeo de las Capacidades**.

Explorar la función que tienen de las cadenas de suministro en la promoción de la seguridad y la salud en el trabajo

Como parte de su programa de investigación para mejorar el cumplimiento de la normativa en materia de seguridad y salud en el trabajo (SST), la EU-OSHA ha analizado el potencial de las cadenas de suministro —las relaciones entre compradores y vendedores— para promover la SST.

Ampliando el alcance de los estudios más allá de las relaciones laborales tradicionales, se ha examinado el potencial de las prácticas basadas en el mercado para mejorar las condiciones laborales. Un estudio bibliográfico exhaustivo centrado en la mejora de la SST a través de las cadenas de suministro en el sector agroalimentario y de la construcción ofrece una comprensión completa del tema. Además, dos documentos normativos evalúan la aplicación, las oportunidades y los retos de estas prácticas en los sectores agroalimentario y de la construcción.

El objetivo del programa de investigación de la EU-OSHA es inspirar y ayudar a las empresas a cumplir la normativa en materia de salud y seguridad en el trabajo. Se ha elaborado un **informe general** sobre el tema.

Lea el informe y el resumen **La mejora de la SST a través de las cadenas de suministro: iniciativas basadas en el mercado en los sectores agroalimentario y de la construcción** y los **documentos normativos** relacionados

Ver publicaciones sobre el tema **Una buena SST es buen negocio para todos**

Ahora OiRA puede ayudar a hacer frente a la violencia ejercida por terceros en el lugar de trabajo

La violencia ejercida por terceros, como clientes, pacientes, alumnos o miembros del público, afecta a una amplia gama de sectores y ocupaciones.

Vamos a poner en marcha una **herramienta interactiva de evaluación de riesgos en línea (OiRA)** para ayudar a las empresas a identificar y gestionar los riesgos para la seguridad y la salud asociados a la violencia ejercida por terceros, y aplicar las medidas preventivas adecuadas para proteger a su personal.

La herramienta ofrece una interfaz accesible y fácil de usar diseñada para facilitar un procedimiento personalizado de evaluación de riesgos en cualquier lugar de trabajo, respetando al mismo tiempo la legislación y las directrices pertinentes de la UE.

Invitamos a nuestros **socios nacionales de OiRA** a adaptar la herramienta o a tener en cuenta la información a la hora de desarrollar herramientas sectoriales.

Familiarizarse con la herramienta

Aprenda todo lo que necesita saber sobre **OiRA**